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星报讯（凤文静 叶佳超 记者 祝亮 文/图）
去年8月底，合肥市庐阳区在全市开展城市管理
提升年的基础上，率先在全市提出“九无一创”
（“九无”即卫生无死角、小区无失管、车辆无违

停、道路无坑洼、沿街无出店、绿化无缺失、菜场

无乱象、广告无违规、公共区域无牛皮癣，“一创”

即创精品示范区）创建目标。
大半年来，庐阳区通过建立包联到点的体

制、运用网格化管理的手段，采取老旧小区改造
走向“私人订制”、街面整洁让小广告“无从下
手”、科技创新引领打造“智慧出行”等一个个敢
为人先的具体举措，让老城区的道路逐渐畅通了
起来；“整容”后的老旧小区、背街小巷美了起来；
城市的夜空更亮更迷人；“花样庐阳”四季有花
开、处处有色彩……

今年，为将“九无一创”工作落到实处、取得
实效，庐阳区以提升群众生活质量为出发点，从4
月12日起通过引入第三方进行月度测评并逐步
常态化，推动由“创建文明城市”向“建设城市文
明”整体跃升。

“‘九无一创’第三方测评,是我们今年下大
力气抓的一个非常重要的文明创建和城市管
理机制。排名不是目的,惩罚也不是目的,真正
的目的是想通过测评,以测促管,以测促改,以

测促创。”庐阳区文明办负责人如是说。引入
第三方测评机构对“九无一创”具体内容进行
量化考核和综合分析是提升城市管理水平的
需要。特别是全市城市管理提升年行动开展
以来，居民小区、集贸市场等创建重难点成为
庐阳区关注的焦点。因此，庐阳区决定委托第
三方测评机构，采取不定时巡查、定点采样等
方式，全面、公开、公正评价，及时补短板，找不
足，并加以整改，以提升城市管理的成效和社区
居民的满意度。

第三方测评测什么？又怎么测？对此，庐阳
区文明办工作人员介绍，此次测评围绕“九无一
创”具体内容，涵盖全区11个乡镇街道，并涉及7
个区直部门的管理职责，测评分为主次干道、背
街小巷、物业小区、老旧小区、集贸市场和公共厕
所等 6 个点位。同时庐阳区利用半年时间结合

《全国文明城市测评体系》，制定出了具体详细的
测评标准，让“九无一创”工作开展的好坏能够有
章可循、有据可依、操作性强。测评中除对存在
的问题进行细致到点的记录和说明外，测评后还
将组织相关单位对存在的问题进行原因分析并
提出解决方案。

据了解,“九无一创”测评结果的运用,排名
靠后的单位不仅要面临经济惩罚,每个月排末

位的单位主要负责人要在月度点评会上表态发
言,连续两个月排末位的单位一把手将被领导
约谈并要在区级媒体上说明原因。同时为了让
市民参与到“九无一创”工作中来，区文明委还
将面向社会招聘“市民找茬团”，用群众的视角
推动城市管理向精细、规范、品质方向健康发
展，让首善庐阳成为涵养合肥的“城市之源、文化
之根、幸福之地”。

第三方机构正在对庐阳区大众巷进行“九无一创”测评

城市管理得怎么样，让第三方来说话
合肥老城区启动“九无一创”第三方测评

合肥4月首场土地拍卖开启
庐阳或建智慧体验购物中心

星报讯（记者 任金如） 昨日，市场星报、
安徽财经网（www.ahcaijing.com）、掌中安徽记
者从合肥市国土局获悉，合肥4月份首场土地
拍卖开启，11 宗 550.96 亩地块成功转让其土
地使用权，累计揽金超 22 亿元。而令人意想
不到的是，此前最受关注的庐阳区五里井超
200亩的“巨无霸”地块，拍卖仅1分钟就找到

“婆家”，按照出让约定和建设规划来看，该宗
地上或建大型智慧全体验购物中心。

位于北二环路蒙城北路交口西北角，面积
201.77 亩，规划为商业居住，参考单价 755 万
元/亩，竞买保证金8亿元……此前备受关注的
庐阳区五里井“巨无霸”地块的出让门槛，让竞
拍现场仅出现一位竞买人也在意料之中，但一
分钟就结束竞拍，也着实让人跌破眼镜。

记者了解到，取得该宗地使用权的是苏
宁置业，该项目是苏宁今年在土地拍卖市场
继南京、沈阳、成都之后连下的第四城。按照
年初规划，苏宁将拉开全国智慧零售的“造
城”大幕，打造轻奢智慧全体验购物中心，即
引进最具智慧科技感的VR体验馆，利用最前
沿的VR技术生成三维购物环境。可以想象，
在不久的将来，合肥消费者可以在苏宁广场
身临其境地体验全球购物的场景。

与巨无霸地块“冷清”的出让场景相比，
同时出让的瑶海区41.88亩商住“热门”地块，
更对开发商的“胃口”。该宗地位于长江东路
与大众路交口东南，参考单价460万/亩，竞买
保证金 1 亿元，共有五位竞买人参与，最终都
进入报价阶段，最高报价 3.8 亿，最低报价
2.73 亿。由龙湖地产取得该宗地的使用权，
按照约定，龙湖地产将在商业地块内建设不
少于 8700 平方米的农商超，经验收合格后，
无偿移交给瑶海区政府。

“高大上”的技术“接地气”的服务
“现在人们都在热议人工智能，但并不是只

有体现在日用方面的才叫人工智能。”董秘程晓
宏告诉记者，虽然美亚是大家非常“耳熟”的企
业，但其实很多人会觉得其生产的不是日用品，
距离公众比较远，“其实从细分行业看，美亚的
产品和技术渗透在人们生产生活的方方面面。”

美亚是一家专业从事光电检测与分级专用设
备及其应用软件研发、生产和销售的高新技术企
业，是国际上少数几家规模较大的色选机供应商
之一。程晓宏介绍说，美亚的核心技术是“光电识
别”，反映在产品上，主营的是色选机。“色选机是干
什么的呢？”程晓宏解释说，从前我们淘米的时候需
要捡沙子，“但现在从超市买回去的大米只需用水
冲洗即可，杂质通过色选机都已经处理过了。”

筛选农产品杂质，把其分为优等品、次等
品、废料等，除了大米，几乎所有的农产品、海
鲜，都可以用色选机进行筛选。“我们的业务还
拓展到了工业品的检测，包括高跟鞋、轮胎等。
另外，对包装食品的检测也契合了国家一直以
来对食品安全的要求。”程晓宏说。

凭借雄厚的技术实力和大量核心自主知识
产权，美亚成为国内唯一一家可以与国外品牌
相抗衡的民族色选机生产企业。

自主创新替代进口 高端科技造福社会
2012 年，美亚推出的高端医疗影像产品

——口腔CT，代表了我们国家在高端医疗影像
方面相当高的水平。“高端医疗影像是我们国家
的一个短板和滞后的项目，国外进口的又非常
昂贵。”程晓宏说。

然而，近年来，国内一些城市包括合肥，新开
的口腔诊所越来越多，就诊的人数也越来越多。

“以前去只是补牙、镶牙，现在可能是做洗牙、植
牙等高端服务。以前做这些很贵，现在，因为设
备的国产化，价格下降了30%左右。”程晓宏说。

据介绍，核心技术的自主开发，使得美亚的
绝大多数产品都替代了进口。“核心技术研发的
投入是高额的、持续性的，对于企业实力的要求
很高，这也是国内很多创新型企业面临的研发
困境。”程晓宏告诉记者，国内很多在高端医疗
方面做研发的企业，做到一半，资金链紧张，投
入跟不上，只能做成半成品，然后卖给国外，从
而束缚了国内高端科技的发展。

对此，程晓宏表示，美亚产品的盈利较好，
净利润也很可观，“这是我们能持续、高额投入
研发的重要支撑，我们是利用高端的技术，提供
大众的服务。”

在合肥市高新区，有一家专业从事“光电
识别”的高新技术企业——合肥美亚光电技术
有限责任公司。在3月30日的安徽新经济论
坛暨“宣酒杯”合肥新经济人物颁奖活动中，该
公司董事长田明还获得了“2017合肥新经济年
度领军人物”的称号。“诚信、求实、创新”是美亚
的企业精神，“技术是人类的、财富是社会的”是
美亚的前行理念。这份荣誉，不只是田明的，
更属于这个从未停止创新求索的企业。

▋记者 汪婷婷

合肥美亚光电技术有限责任公司：

自主创新替代进口 高端科技造福社会

长江三角洲城市经济协调会（简称“长三角

协调会”）第18次市长联席会议于4月12日至13
日在浙江省衢州市举行。

本次会议以“建设大花园，迈入新时代——
协同打造绿色美丽长三角”为主题。来自上海、
无锡、宁波、舟山、苏州、扬州、杭州、绍兴、南京、

南通、泰州、常州、湖州、嘉兴、镇江、台州、合肥、
盐城、马鞍山、金华、淮安、衢州、芜湖、连云港、徐
州、滁州、淮南、丽水、宿迁、温州等 30 个成员城
市的领导出席会议。

12日下午2点，在衢州西区东方大酒店举行
了第 18 次市长内部会，会议审议了长三角城市

经济协调会作工作报告，30 个城市市长现场进
行交流发言。

据悉，会议审议通过了关于吸纳铜陵、安
庆、池州、宣城等 4 城市加入长三角协调会的相
关提案。至此，长三角城市经济协调会成员单
位达到34个。 ▋综合浙江新闻

铜陵、安庆、池州、宣城加入长三角


